

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 29 DE NOVIEMBRE DE 1799.



Constantinopla 5 de Octubre.

Hace 40 dias que está el Gran Visir en Damasco , manifestando una severidad que le parece necesaria ; prosigue deponiendo muchos empleados y cortando muchas cabezas; se ha reconciliado con el Baxá de Acre desde que este último le envió gran número de camellos cargados de víveres, y le prometió un socorro de 3000 hombres. Entre tanto han salido del Cayro 600 franceses y 600 árabes, y marchan contra el Gran Visir. Los franceses han arcabuceado muchas personas en Alexandría y en otras partes de Egipto.

El Conmódoro Sidney Smith se halla en la isla de Chipre.

Hace pocos dias que se verificó la salida de Mr. Mouradgea de Ohsson, Enviado de Suecia, y conocido por la excelente descripcion del Imperio otomano, impresa en Paris en carta magna en 1787 con suma magnificencia, dedicada al Rey de Suecia, y costeada á expensas de este Soberano.

Dresde 23 de Octubre.

Nuestro Elector ha prestado de su bolsillo particular un millon á los comerciantes de Lespzig para libertar á esta ciudad, tan nombrada por sus ferias, del descrédito que padece la mayor parte de las plazas de comercio.

Viena 29 de Octubre.

Se juntan aquí varios cuerpos de tropas, que se regulan en unos 1500 hombres, para ir á reforzar sucesivamente el ejército imperial del Rhin. Entre ellos hay muchos judíos, que estaban primero destinados para los carros; pero que ahora se ha determinado incorporarlos en diferentes regimientos.

Las cartas de Cracovia, que tienen 26 dias de fecha, refieren que pasan por allí continuamente destacamentos de tropas rusas, que se dirigen á Italia y Alemania para completar sus ejércitos.

La corte ha recibido del Teniente Feld-Mariscal Baron de Frœlich un despacho sobre la rendicion de Roma y de Civitavecchia, que manifiesta no tuvo parte este General en la capitulacion. — El 22 de Setiembre consiguió algunas ventajas contra los franceses en las cercanías de Roma, é informado despues de que los enemigos no se negarian á proposiciones razonables de paz, hizo intimar al Comandante frances Garnier la rendicion de Roma, Civitavecchia y Cornetto, á que respondió este último no le era posible acceder, porque hacia algun tiempo que estaba tratando con el Conmódoro ingles Trowbridge y el General napolitano Boukhard. En

efecto á pocos dias llevaron los oficiales ingleses al cuartel general austriaco la noticia de que Roma y Civitavecchia habian capitulado, y de que los ingleses y napolitanos tomaban posesion de ámbas ciudades; y en consecuencia el Baron de Froelich se puso en marcha para Ancona, la que no entraba en la capitulacion.

Parece que ni los ingleses ni los napolitanos tuvieron á bien comunicar al General austriaco los artículos de la capitulacion, pues no los ha remitido con su despacho, diciendo llegarían posteriormente. Esta reserva y esta desconfianza injuriosa para S. M. Imperial no ha producido aquí muy buen efecto.

Sabemos por Italia que los emigrados corsos, dispersos en la isla de Cerdeña, se reunen en la Magdalena, y parece se trata de una nueva empresa contra Córcega.

Stuttgart 31 de Octubre.

La epizootia ó peste de los ganados principia nuevamente á hacer sus estragos en la Suabia, en Reutlingen, en Urach, y en general en todas las partes en donde el verano pasado llegaron cuerpos de caballería austriaca y las bestias de carga de los transportes.

El dia 20 llegó la guarnicion prisionera de Tortona, compuesta de 800 hombres, á Kempten, habiendo pasado por Trento.

La alta Suabia está llena de emigrados suizos, y dos regimientos de estos, los de Bachmann y de Salis, han tenido orden de pasar á Demmingen.

El Archiduque Carlos ha dirigido una proclamacion á los habitantes de Alemania, encargándoles suministren espontaneamente socorros para su ejército en dinero contante, en trigo, forrages, lienzos, paños, cueros &c. &c.

Las tropas austriacas reemplazan á las rusas en el territorio de Schaffussa. Muchos regimientos destacados del ejército del Archiduque han pasado por esta última ciudad desde el 12, y se ha internado la mayor parte en la Suabia. Se regula en 1000 hombres el número de tropas que hay actualmente en el distrito de Klettgau.

Ratisbona 24 de Octubre.

El Comisario imperial ha comunicado á la Dieta del Imperio una carta del Archiduque Carlos, en la que pide una anticipacion á cuenta de la contribucion de los primeros meses romanos, tanto para restablecer y perfeccionar las fortificaciones de Philipsburgo, como para proveer á esta plaza y á la de Ulm.

Manheim 30 de Octubre.

El cuartel general del ejército del Rhin se mantiene aquí.

Las tropas maguntinas, con una parte de las que se levantaron en masa, y organizó el Baron de Albin, han hecho en estos últimos dias un movimiento hácia el Odeuwald y el Condado de Erbach para observar el ala izquierda del ejército que sube por el Necker. Algunos destacamentos de húsares de Szekler, que forman parte del ejército maguntino, se manifiestan de quando en quando en el Bergstrass. Un cuerpo de tropas francesas destacado de Maguncia hizo el 22 de este mes un movimiento en la orilla izquierda del Mein hácia el Bergstrass; pero se volvió por la noche á Kestheim y Cassel.

Lóndres 27 de Octubre.

Luego que llegue aquí Napper-Tandy, que no ha muerto, como se habia publicado, se conducirá inmediatamente á Dublin; pero se cree que por motivos de prudencia, mas que de humanidad, no se permitirá al gobierno de Irlanda ponerle en un cadahalso.

Se cree que la *Lutine* no ha perecido.

Las últimas cartas de la India que tienen la fecha de Madras del 6 de Junio, y las de Bombay que son mas recientes refieren: que el ejército de Bombay se habia retirado del Misore á Bombay: que el ejército de Madras estaba aun en posesion de este pais, y era dueño de las plazas mas fuertes: que los naturales, á quienes habia armado Tippoo, se habian vuelto á sus casas, y los cuerpos que formaban estaban casi disueltos: que todo estaba sosegado en el Misore: que sus habitantes parece que estaban contentos: que todo manifestaba tranquilidad; y que el Lord Mornigton quedaba en Madras con el encargo de acabar esta grande obra.

Hace algunos dias que llegaron á Cowec las reliquias del cuerpo de húsares de Yorck al mando del Capitan Howard, que vuelven de las Indias occidentales. Ningun regimiento ha padecido tanto como este en aquella residencia, pues ha perdido en el espacio de tres años y medio cerca de 100 soldados y 30 oficiales. Dícese que se va á completar como regimiento de línea, y que se compondrá de 8 compañías de 80 hombres cada una.

La Reyna de Nápoles ha remitido á la muger del Almirante Nelson su retrato guarnecido de brillantes con esta divisa: *Amistad, gratitud y memoria.*

Mr. Crombs ha sido por último elegido Lord-Corregidor á pesar de la oposicion de los Aldermanes. El principal motivo de su repugnancia era la mucha popularidad que tenia.

Haya 3 de Noviembre.

Ha llegado aquí la noche pasada el General Brune, y hoy por la mañana la guarnicion de esta ciudad le ha hecho los honores militares, al mismo tiempo que se hacian muchas descargas de artillería, colocada en el bosque inmediato á nuestros muros. Este General dió un gran banquete á todos los oficiales de la guarnicion. La ciudad de Amsterdam le ha recibido con mucha magnificencia.

Se ha visto en Helder al Almirante Story con escarapela de Orange.

Se halla aquí el mayor General Knox, y vive en el viejo Doelen. Dícese que irá á Paris con un Edecán del General Brune para tratar del canje de prisioneros, y principalmente para tratar con el gobierno frances de los medios de conducir de Inglaterra á Francia los 80 prisioneros que tiene que dar el gobierno ingles por la capitulacion que firmó el Duque de Yorck.

La toma de Surinam por los ingleses, ó mas bien la rendicion de esta importante colonia, causa aquí la mayor sensacion. No se sabe como el Gobernador Frederici, á quien en 1795 intimáron los ingleses la rendicion, y no se rindió, ha tenido en estas circunstancias una conducta poco digna de un oficial bátavo. Parece se encuentra en ella vileza y perfidia, á ménos que las relaciones de nuestros enemigos no sean falsas; porque si se ha de

creer la del Teniente general Trigge, no han tenido que hacer los ingleses mas que presentarse sin disparar un tiro.

Tampoco se sabe por que la esquadra báltava, que se habia mantenido en Surinam desde la intimacion hecha en 1796 por los ingleses, abandonó aquella colonia precisamente al tiempo que proyectaban los enemigos su conquista.

El General ingles Trigge ha encontrado en Surinam 34 cañones de bronce, 295 de hierro, 10 morteros, 147 barriles de pólvora, 12,950 cartuchos, y cantidad inmensa de otras municiones de guerra.

Los prisioneros así franceses como báltavos estan acordes en vituperar la conducta de los ingleses con los prisioneros, y en alabar la humanidad de los oficiales rusos.

Las tropas rusas evacuaron el 30 y 31 del pasado el puesto de Peter, y toda la primera línea de puestos avanzados, y pasarán al Texel y al Helder luego que salgan los ingleses. Dícese que ascienden á 11,500 hombres.

La artillería francesa ha recibido orden de ir á Woerden, y la báltava á Amersfoort.

Se continúa con mucha actividad el cange de prisioneros, y se estan aguardando los que los ingleses habian conducido á Portsmouth, que se embarcarán en los baxeles que sirvan para transportar á los rusos.

El Enviado frances Florent-guyot tiene orden de retirarse, y se asegura que marchará mañana.

Basilea 29 de Octubre.

La respuesta del Directorio frances á la reclamacion de nuestro gobierno contra los empréstitos pedidos á 3 de nuestras ciudades, es como debia esperarse. Se asegura que finaliza en estos términos: „Despues de esta sincera declaracion no tiene duda alguna el Directorio de que anularéis quanto ántes las órdenes que se oponen á las medidas tomadas, y que no sufren ninguna dilacion.” — Por consiguiente esta ciudad se dispone á pagar lo que le toca.

Desmienten de Cracovia las voces que habian corrido de juntarse nuevos cuerpos de tropas rusas. Lo que puede haberlas ocasionado son los frecuentes destacamentos que salen para completar los exércitos de Pablo I.

El General ruso Tornisow, al que Suwarow echó de su exército, ha pasado por Cracovia, y se cree que será transportado á Siveria.

Strasburgo 3 de Noviembre.

El Arzobispo de Salzbourg y el Abad de Fulda han pagado ya los meses romanos que el Archiduque Carlos habia pedido anticipados; Colonia, Latour, Taxís y Augsbourg han pagado tambien gran parte de ellos. En Augsbourg se depositarán los meses romanos, pues las circunstancias de la guerra no permiten se siga la antigua costumbre de hacerlo en Francfort.

Se habla de renovar en la Dieta de Ratisbona la proposicion hecha en 1794 de que se arme el Imperio.

En Francfort se alaba mucho la disciplina que observan nuestras tropas.

El puente de Neckerau está acabado. Se habla hoy de una accion en el Necker, de cuyas resultas hemos entrado en Stutgardt.

Ayer se hizo un reconocimiento delante de Kell, en que cogimos 20 pri-

sioneros, entre ellos un oficial. El batallón auxiliar del Sena, que se ha presentado al fuego por primera vez, se ha portado muy bien.

Se continúa bombardeando á Philipsburgo.

Se ha suspendido la marcha de los 100 hombres requeridos en el departamento del Meurthe para trabajar en las fortificaciones de Kell.

Esperamos 1800 hombres del ejército francés de Holanda, que ya se han puesto en marcha por Breda, Bois-le-Duc, y Berg-op-Zoom, para reformar el ejército del Rin. También se juntan quantos conscriptos y tropas hay en los departamentos reunidos, y se dirigen hácia Maguncia, donde se preparan los medios de hacer la guerra con vigor en Alemania.

Por órden del General en jefe se manda á los Generales y oficiales de qualquier grado que sean, que hubiesen impuesto y percibido contribuciones, depositen su importe dentro de 24 horas en la caja del pagador general del ejército.

Por las últimas noticias de Suiza se sabe que se estaba esperando muy pronto un ataque en el país de los Grisones, y se creía que el ejército de Massena se adelantaría por un lado por entre Coira y Mayenfeld, cuyo puente ha ocupado, y por el otro hasta mas allá de Dissentis.

Las últimas cartas de Constantinopla que se han publicado en Viena dicen que el Gran Visir habia salido ya de Damasco, y se habia puesto en camino para el Egipto, y que habia mandado que no se atacase á los franceses hasta su llegada.

Paris 10 de Noviembre.

La comision de Inspectores del Consejo de los Ancianos tuvo junta toda la noche del 9 de Noviembre, habiendo doblado las centinelas, y por la mañana muy temprano convocó al Consejo, que se juntó á las 7. El Presidente concedió á Cornet el que hablase, y este dixo: „Representantes del pueblo: la confianza que habeis puesto en vuestra comision de Inspectores le impone la obligacion de cuidar de vuestra seguridad individual, de la qual depende la salud de la causa pública..... Hace muchos días que se manifiestan síntomas que deben dar mucho cuidado, y nos dan las noticias mas infaustas; y si no se toman algunas medidas, si el Consejo de los Ancianos no pone la patria y la libertad al abrigo del mayor peligro que hasta ahora la han amenazado, será general el incendio, y no podremos contener sus voraces llamas; consumirá amigos y enemigos; se destruirá la patria, y las personas que huyan de su estrago derramarán lágrimas amargas, pero inútiles, sobre las cenizas que dexa al pasar.

Todavía podeis evitarlo, Representantes del pueblo: basta un instante; pero si no os aprovechais de él, no existirá la República, y su esqueleto caerá en poder de buytres, que se disputarán sus miembros descarnados.

Sabe vuestra comision de Inspectores que los conjurados acuden en crecido número á Paris, y que los que hay ya en esta ciudad solo esperan la señal de esgrimir sus puñales contra los Representantes de la nacion y contra los miembros de las principales autoridades de la República. Por esto ha debido convocaros extraordinariamente para haceroslo saber, y promover las deliberaciones del Consejo sobre el partido que conviene tomar en estas circunstancias. El Consejo de los Ancianos tiene en su mano el medio

de salvar la patria y la libertad, y sería dudar de su profunda sabiduría: creer que no lo hiciese con su acostumbrado valor y energía.

Vuestra comision os propone los dos proyectos de decreto y proclamacion siguientes:

„En virtud de los artículos 102, 103 y 104 de la constitucion decreta lo que sigue el Consejo de los Ancianos. *Art. 1.º* Se transferirá el Cuerpo legislativo al Comun de Saint-Cloud, donde tendrán sus sesiones ámbos Consejos en las dos alas del palacio. *2.º* Mañana to al mediodia el Cuerpo legislativo, se juntará allí, y queda prohibida en otra parte y ántes de este término toda continuacion de funciones y deliberaciones. *3.º* Se encarga la execucion del presente decreto al General Buonaparte, que tomará todas las medidas necesarias para la seguridad de la representacion nacional. — El General Comandante de la 17.^a division militar, la guardia del Cuerpo legislativo, las guardias nacionales sedentarias, las tropas de línea que haya en el Comun de Paris, en el distrito constitucional y en toda la extension de la 17.^a division quedan baxo sus órdenes inmediatas, y con la obligacion de reconocerle por su xefe. Todos los ciudadanos le prestarán ayuda á su primera intimacion. *4.º* Se llamará al General Buonaparte al Consejo para recibir certificacion del presente decreto, prestar su juramento, y concertarse con las comisiones de Inspectores de ámbos Consejos. *5.º* El presente decreto se remitirá inmediatamente por un mensajero al Consejo de los Quinientos y al Directorio executivo, y se imprimirá, fixará, promulgará y remitirá á todos los Comunes de la República por correos extraordinarios.

El Consejo de los Ancianos decreta ademas la proclamacion siguiente á los franceses:

El Consejo de los Ancianos á los franceses: Franceses: El Consejo de los Ancianos usa del derecho que le concede el artículo 102 de la constitucion para poder mudar la residencia del Cuerpo legislativo. Usa de este derecho para contener las facciones que pretenden sojuzgar la representacion nacional, y para conseguir la paz interior. Usa de este derecho para lograr la paz exterior que piden la humanidad y vuestros largos sacrificios. Esta resolucion constitucional se dirige al bien y prosperidad comun: lo que lograremos. Y vosotros, habitantes de Paris, estad tranquilos, que pronto volvereis á gozar de la presencia del Cuerpo legislativo: pronto, franceses, las consecuencias de este dia atestiguarán si es digno el Cuerpo legislativo de preparar vuestra felicidad, y si puede hacerlo. Viva el pueblo para quien es, y en quien existe la República. La presente proclamacion se imprimirá, publicará y fixará á continuacion del decreto de traslacion de la residencia del Cuerpo legislativo como parte de él.

Ambos proyectos se adoptáron.

Despues de esto se presentó Buonaparte en el Consejo, acompañado de los Generales Berthier, Lefevre, Moreau, Macdonald &c.; y en un discurso que hizo ofreció executar, ayudado de los Generales que estaban presentes, el decreto dado por el Consejo.

En las Tullerias se juntáron muy temprano como unos 100 hombres de tropas, á las que Buonaparte con los Generales Beurnonville, Mo-

reaux y Macdonald pasó revista, y leyó el decreto del Consejo de los Ancianos en que le nombraban General en jefe, diciéndolas que solo habia aceptado el mando para asegurar á la Francia el fruto de sus victorias.

Buonaparte ha hecho las dos proclamaciones siguientes con fecha de 9 de Noviembre; la primera á los ciudadanos que componen la guardia nacional sedentaria de Paris, y la segunda á los soldados.

1.^a Ciudadanos: El Consejo de los Ancianos, en que se halla la prudencia y sabiduría nacional, acaba de dar el adjunto decreto, autorizado por los artículos 102 y 103 del acto constitucional, por el qual me encarga que tome los medios convenientes para la seguridad de la representacion nacional. Su traslacion es necesaria y momentanea, y el Cuerpo legislativo se hallará en estado de poder sacar á la representacion nacional del inminente peligro á que nos conducia el desórden de todas las partes de la administracion. En estas circunstancias necesita de la union y confianza de los patriotas. Unios con él, que es el medio único de afianzar la seguridad de la República sobre las basas de la libertad civil, de la felicidad interior, de la victoria y de la paz. *Viva la República.* Firmado: Buonaparte. Por copia conforme Alexandro Berthier.

2.^a Soldados: El decreto extraordinario del Consejo de los Ancianos es conforme á los artículos 102 y 103 del acto constitucional, y me da el mando de la ciudad y del ejército, que he aceptado para sostener las providencias que va á tomar, y que son todas en favor del pueblo. Dos años hace que está mal gobernada la República. Teniais esperanzas de que mi vuelta pondria término á tantos males, y la habeis celebrado con una union, que me impone las obligaciones con que cumplo. Vosotros cumplireis tambien con las vuestras, y ayudareis á vuestro General con la energía, firmeza y confianza con que siempre os he visto. La libertad, la victoria y la paz colocarán nuevamente á la República francesa en la clase que ocupaba en Europa, la que solo la ineptia ó la traicion pudo hacerle perder. *Viva la República.* Firmado &c.

Buonaparte ha nombrado al General Lefevre por su segundo, al General Andreossy jefe del estado mayor, teniendo baxo sus órdenes á los Ayudantes generales Caffareli y Doucet. El General Lannes manda en el cuartel general de las Tullerías, Milhaud en el Luxemburgo, Murat en el Consejo de los Quinientos, Marmont la artillería en la escuela militar, el General Berruyer conserva el mando de los inválidos, y Morahd el de Paris: Serrurier manda en Saint-Cloud, y Macdonald en Versalles.

Este mismo dia 9 se juntó el Consejo de los Quinientos á las 11 de la mañana, convocado por la comision de Inspectores, y se leyó el decreto y proclamacion del de los Ancianos, y se quedó en ejecutarlo.

La sesion del Consejo de los Quinientos del dia 10 se tuvo en la *orangerie* del palacio de Saint-Cloud; se principió á la una, y fué muy turbulenta.

En ella á proposicion de Granmaison se prestó nuevo juramento de fidelidad á la constitucion del año 3.^o Se decretó una proclamacion al pueblo frances para hacerle saber como la mayoría del Consejo se hallaba reunido enaquel comun de Saint-Cloud en cumplimiento del decreto irrevocable.

able del día anterior. Se ordenó se remitiese un mensaje al Directorio, y se recibió una carta de Barrás participando su dimision. Por la carta de este Director se disputaba sobre la formacion inmediata de la lista decuple de candidatos para reemplazarle, quando todos volviéron los ojos á la puerta principal, viendo entrar por ella en la sala al General Buonaparte seguido de 4 granaderos de la representacion nacional, y que se quedaban otros á la puerta con algunos oficiales Generales. Entónces fué la mayor turbulencia. Todos se pusieron de pie: *qué es esto? qué es esto?* exclamó una multitud de miembros; *sables aquí? hombres armados?* Muchos se precipitan en medio de la sala, y Buonaparte se ve rodeado por ellos, que le afianzan por el cuello de la casaca, y le quieren echar fuera. Otro crecido número grita desde sus bancos: *fuera de la ley, fuera de la ley, muera el Dictador*; pero los granaderos que entraron con el General Lefevre gritando: *salvemos á nuestro General*, sacaron á Buonaparte de la sala. A esto se siguiéron muchas propuestas, y la de declarar ilegal el decreto que nombraba General en jefe á Buonaparte. Luciano Buonaparte, hermano del General, que era Presidente del Consejo, se quejó de que se hubiesen olvidado tantos servicios hechos por su hermano. Se aumentó nuevamente el tumulto, y á Luciano lo sacó tambien de la sala un destacamento de granaderos del Cuerpo legislativo que entró. Algunos miembros gritan, no existe el Consejo, la libertad se ha violado. Continuando la agitacion sin deliberar nada, se principian á oír los tambores por las escaleras de la sala, y llega á la puerta y se para un cuerpo de granaderos. Un jefe de brigada de caballería alzando la voz, dixo: Ciudadanos Representantes, no podemos responder de la seguridad del Consejo. Pido que os retireis..... Un oficial de granaderos pasó á la mesa del Presidente, y dixo: Representantes, retiraos, el General lo manda. Pero como los miembros se mantenian quietos en sus puestos, entran en medio de la sala los granaderos al paso y toque de ataque, y recibiendo orden de desocuparla, lo executan en un momento.

El Consejo de los Ancianos principió tambien su sesion el mismo día 10 á las 2 en Saint-Cloud en la galería del palacio. A poco recibió una carta del Secretario general del Directorio, en que este le decia no habia podido presentar el mensaje que habia despachado el Consejo para hacer saber al Directorio que el Consejo estaba constituido en mayoría, porque quatro de sus miembros habian hecho dimision, y el quinto estaba puesto en seguridad por Buonaparte, y ya no existia Directorio. A las 4 llegó, y fué admitido Buonaparte, y declaró que los peligros se aumentaban á cada momento; que el Consejo de los Quinientos estaba dividido; que las cabezas del partido que deseaban trastornarlo todo habian llegado á él, y que habian despachado comisionados á Paris; que Barrás y Moulins le habian propuesto ponerle á la frente de una conspiracion, dirigida á destruir todos los hombres que tenian ideas de libertad; que le acusaban de ser un César, un Cromwell, pero que nunca habia pensado en usurpar la autoridad, ni ahora ni despues de sus triunfos de Italia; que la constitucion quebrantada por tres veces no ofrecia garantía para nadie; que no conciliándose ya el respeto de los franceses, no podia ella salvar la República; que solo seria él el executor de las voluntades del Consejo; que haria dexacion del poder luego que fi-

nalizasen las circunstancias que habian hecho se le confiasen; y que si los oradores pagados por los extranjeros hablaban de ponerle fuera de la ley, apelaria á los soldados que tantas veces habia conducido á la victoria y á su fortuna.

Fargues declaró que poco faltó para que Buonaparte hubiera sido asesinado en la sala del Consejo de los Quinientos, y que Arena se habia dirigido contra él con un puñal.

Inmediatamente se formó el Consejo en junta secreta, y eran las 6.

Despues se volvió á hacer pública la sesion, y se decretó que se formase una comision executiva de tres miembros; que se nombrase una comision legislativa de veinte y cinco; y se señaló el dia 22 de Diciembre para juntarse el Cuerpo legislativo en el comun de Paris, y despues suspendió el Consejo su sesion hasta las 3 para hacer los nombramientos.

El General Buonaparte fué herido en la cara en la sala del Consejo de los Quinientos, y el granadero que le acompañaba recibió la puñalada que dirigian contra él, y perdió una manga de su casaca.

Ayer 9 por la mañana tuvieron orden los Comisarios del Directorio cerca de las municipalidades de Paris para acudir al sitio de las sesiones del departamento, en donde recibieron el decreto de suspension de todas las municipalidades de la capital; pero ántes de ponerlo en execucion el Comisario cerca de la Administracion central y el de la Secretaria central los acompañaron á verse con Buonaparte á la sala de Inspectores del Consejo de los Ancianos.

En este mismo dia se habian cerrado las puertas de Paris; pero Buonaparte dió orden para que se abriesen, y para que en ningun teatro se dexase de representar.

Hoy 10 el Ministro de Policía y la Administracion central han hecho dos proclamaciones á los conciudadanos para que se mantengan tranquilos, y esperen el mejor éxito de las providencias que se han tomado.

Los 24 Cardenales que han llegado á Venecia para la eleccion de nuevo Pontífice son: Albani, Antonelli, Gonzaga, Carafia, Zelada, Givanetti, Matthey, Archetti, Doria, Antonio Doria, hermano del precedente, Charamonti, Livizanni, Belizoni, Lorenzana, Borgia, Caprara, Vincenti, Pignatelli, Roverella, Somaglia, Braschi, sobrino de Pio VI, Elangini, Rannuccini y Maury.

El estado de la deuda nacional de Inglaterra es el siguiente:

Deuda Británica consolidada.....	454.672,772 lib. ster.
Idem por el Emperador consolidada.....	10.479,769.
Total de la deuda consolidada.....	<u>465.152,541.</u>

Los intereses anuales y demas gastos de esta deuda consolidada ascienden á 19.552,037 libras sterlinas.

El fondo de amortizacion no ha liquidado hasta ahora sino 37.000,000 sterlinas en 13 años que hace que Pitt ha imaginado este recurso.

A esta enorme cantidad de deudas hay que añadir otra no consolidada de 15.000,000 de libras sterlinas.

Por noticias que ha tenido de Brest el Ministro de Marina ha sabido que está delante de aquel puerto el Lord Bridport con 56 navíos de línea.

Se espera en Londres á la Sultana de Misore, una de las mugeres mas hermosas que se han visto, aunque de edad de 29 á 30 años.

Trieste 7 de Octubre.

Hoy á las 11 de la mañana ha llegado á este puerto la fragata turca Rodas de 50 cañones y 300 hombres de tripulacion al mando del Rheis Zenel. Pertenéce á la esquadra que sitia á Ancona por mar, y trae á su bordo 20 familias que han huido de aquella ciudad.

Milan 11 de Octubre.

Las cartas de Sinigaglia con fecha del 8 refieren que han llegado á aquel puerto cerca de 2000 hombres para reforzar las tropas que sitian á Ancona. Se esperaban ademas muchas embarcaciones de Zara en Dalmacia con 3000 hombres y considerable número de cañones, destinados igualmente á estrechar un sitio que no se esperaba durase tanto tiempo.

Génova 24 de Octubre.

La pérdida que ha experimentado el General austriaco Klenau ha causado mucho susto en Liorna, pues quando se supo allí que se habia retirado hácia Luca, se creyó que los franceses habian forzado el famoso paso del salto de la Cervia, y que marchaban á Liorna. Los ingleses y sus corresponsales embarcáron al instante sus mercancías; pero el temor fué sin fundamento.

El ala derecha del ejército frances de Italia se ha puesto en movimiento el dia 21. La legion polaca á las órdenes del General Dombrowki salió de aquí para dirigirse á Tortona. Saint-Cyr ha establecido su quartel general en Gavi; y los enemigos han abandonado enteramente el golfo de Spezzia.

Un incendio que ha durado 3 dias ha consumido todos los almacenes que habia en la fortaleza de Milan.

Jaen 17 de Noviembre.

Esta Real Sociedad económica celebró el dia 4 su junta general con lucido concurso en la casa de Labor y piedad, donde ha distribuido en este año 16,468 socorros á los pobres ancianos, ciegos y enfermos habituales, que para evitar la mendicidad tiene recogidos y ocupados en quanto permiten sus débiles fuerzas, y á las niñas para quienes hay en la misma casa escuela gratuita, dándoles tambien continuos socorros. Su Secretario D. Juan Nepomuceno Lozano, Abogado de los Reales Consejos, hizo un discurso celebrando los felices progresos de este cuerpo patriótico, y exhortando á que se establezcan fábricas bastas, que ocuparán muchas manos laboriosas ahora inútiles, y sus texidos servirán de ropas cómodas y baratas á las personas que hoy estan en la mayor miseria. Para convencer prácticamente la proposicion de este ventajoso proyecto se manifestáron las telas del lino que han hilado al torno las niñas educandas á expensas de la misma Sociedad. Ofreció D. Joseph Martinez de Mizas, Dean de esta Catedral, repartir los texidos trabajados á su costa en ropa para las mismas pobres que lo han manufacturado. Propuso el restablecimiento de fábrica de bayetas bastas, precisas en las actuales circunstancias. Fomentarán todas estas labores los Socios comisionados D. Andres de Viedma, Coronel de Ejército, y D. Juan Joseph de Aranda, Maestrante, con su infatigable zelo, y con-

tinuarán el Director D. Fernando María de Valenzuela Prado y D. Fernando de Aranda dando limosnas diarias para este importante fin. El mismo Director entregó los premios adjudicados á las niñas y jóvenes por su instruccion en doctrina christiana y manufacturas este plausible dia en obsequio debido al Rey nuestro Señor.

Madrid 29 de Noviembre.

El Rey ha tenido por conveniente suprimir el empleo de Capitan general de la Provincia de Guipuzcoa, substituyendo el de Comandante general, y lo ha conferido al Mariscal de Campo D. Antonio Amar.

S. M. ha tenido tambien por conveniente establecer en la plaza de Palma en Mallorca un Gobernador militar que reuna el Corregimiento de su distrito, y ha nombrado al Brigadier D. Alonso de Frias, Comandante que era del quinto batallon del regimiento de Guardias de infantería Española.

En el regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido el Rey promover á primer Teniente al segundo de granaderos D. Francisco de Soubiratz; y á Alféreces de granaderos á los de fusileros D. Andres de Huerne y D. Fernando de Roxas. En el de infantería del Príncipe á segundos Subtenientes á los Cadetes D. Higinio García Borunda y D. Ambrosio del Gallo: en el de Guadalaxara á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Joseph Laxara; y á primer Subteniente al segundo D. Angel Manzano: en el Inmemorial del Rey á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Francisco Ramirez; á primer Subteniente al segundo D. Salvador Cebollino; y á segundo Subteniente al Sargento primero D. Vicente Casado: en el de Zamora á Ayudante al primer Teniente de granaderos D. Nicolas del Valle: en el de Zaragoza á Teniente Coronel al agregado en esta clase el Brigadier D. Juan de Courten: en el de España á primer Subteniente al segundo D. Rafael Ramiro: en el de Leon á primer Subteniente al segundo D. Luis Regiol: en el de la Princesa á primer Teniente al segundo de granaderos D. Benito Panigo; y á primer Subteniente al segundo D. Martin Zapata: en el de las Ordenes Militares á segundo Subteniente al Cadete D. Juan Orbaneja: en el de Nápoles á primer Subteniente al segundo D. Joseph Borlasca; y á segundo Subteniente en el segundo batallon de Voluntarios de Barcelona al Cadete D. Casimiro Monté y de Bofarull.

Tambien ha nombrado S. M. Capellanes del tercer batallon del regimiento de infantería de Navarra y del batallon de Voluntarios de Valencia á los Presbíteros D. Mariano Aparicio y D. Vicente Sirvent.

El Rey se ha servido promover á Ayudante en el regimiento de caballería de Calatrava á D. Lucas Portillo, primer Teniente del mismo: á segundo Teniente en el de Farnesio á D. Antonio Angulo, Alférez del propio cuerpo; y á Alférez en aquel al Portaestandarte de él D. Juan Benito Esteve: y á primeros Tenientes en los regimientos de dragones del Rey y Villaviciosa á D. Rafael Garau y D. Lucas de Coba, Alféreces de los mismos cuerpos.

El Rey se ha servido nombrar Cirujano de la Real compañía de Guardias Alabarderos al Dr. D. Joseph Piernas, primer Ayudante de cirugía del ejército: del primer batallon del regimiento de Cazadores voluntarios de la

Corona á D. Juan de Villalba: del tercero del de Búrgos á D. Juan Crous y Sala: del primero del de Valencia á D. Juan Bautista Claverol y Taugis: del segundo del de Navarra á D. Joseph Salvany y Lleopart, que estaba nombrado del tercero del de Nípoles: y para esta resulta á D. Rafael Mayans. Tambien ha nombrado S. M. Cirujano mayor del hospital militar de la plaza de Alcántara á D. Joseph Solá, Cirujano del cuerpo de inválidos inhábiles de Toro; y ha concedido honores de Ayudante consultor de los Reales exércitos á D. Manuel de Planas, Cirujano mayor del regimiento de Reales Guardias de infantería Española.

En América. S. M. ha nombrado para la dignidad de Chantre de la catedral de Panamá, vacante por fallecimiento de D. Juan Joseph Casis de la Torre, á D. Félix Pascual Miteo: para la Maestrescolía que este dexa al Tesorero D. Tomas Baro y Ozerin: para esta dignidad al Canónigo Don Pedro Joseph Casis de la Torre: para esta Canongía á D. Pedro Juan de Batista; y para una Racion de la catedral de Mérida de Maracaybo, vacante por ascenso de D. Lorenzo de Várgas á una Canongía de la metropolitana de Santa Fe, á D. Francisco Antonio Uzcategui.

En el regimiento de dragones de México se ha servido el Rey nombrar Alferez al Portaguion D. Pedro Paez; y para esta resulta al Cadete D. Joseph María Malo.

Asimismo se ha dignado S. M. nombrar Subteniente de bandera del regimiento de infantería de Cartagena de Indias á D. Pedro Martinez, Sargento de granaderos del propio cuerpo: Teniente vivo de infantería de la provincia de Venezuela al Subteniente D. Joseph García Miralles: Subteniente de bandera del batallon de milicias de Blancos de Valencia, en dicha provincia, á D. Francisco Galindez Anzola; y Secretario del Gobierno y Capitanía general de la misma al Oficial Real honorario y primero de la expresada Secretaría D. Pedro Gonzalez Ortega.

Tambien ha conferido S. M. el empleo de Oficial quarto segundo de la aduana de Cartagena de Indias á D. Cárlos Benedeti.

S. M. ha aprobado la permuta que han solicitado de sus empleos Don Tomas de Guseme, Ministro Contador de las Reales caxas de S. Salvador, Reyno de Goatemala, y D. Joseph Mariano Gonzalez de Batres, Ministro Tesorero de las de Cochabamba en el Vireynato de Buenos-Ayres.

El Rey ha resuelto que ademas de las diez extracciones ordinarias de la Real lotería que estan señaladas en cada año, se celebren otras dos extraordinarias desde el próximo de 1800, que deberán verificarse la primera en los meses de Enero, y la segunda en los de Julio, promediadas entre las ordinarias inmediatas. Asimismo ha mandado S. M. que á los que se interesen en cada una de las dos extracciones extraordinarias se les abone el 100 por 100 en los ternos, y el 40 por 100 en los ámbos, en lugar del 90 que se abona en los primeros, y el 30 en los segundos en las ordinarias; previniendo tambien que para los referidos sorteos extraordinarios no puedan jugarse ni admitirse suerte alguna que baxe su precio de un real de vellon, quedando solo en su fuerza y vigor para los ordinarios la admision de las de 6 mrs., y no menos, como está mandado; debiendo observarse en aquellos en todo lo demas las mismas reglas y condiciones determinadas para

los sorteos ordinarios: y ha señalado para la primera extraccion extraordinaria el dia 13 del próximo mes de Enero.

La Real Junta de hospitales general y de la Pasion de esta corte, procurando por todos los medios posibles el alivio de los enfermos, mandó construir dos máquinas eléctricas en el año de 1795 á propuesta de D. Higinio Antonio Lorente, Médico honorario de Cámara de S. M. y entónces del número de dichos hospitales, por juzgarlas necesarias para curar muchas enfermedades tenidas por incurables, ó de difícil curacion, y esta muy costosa, por los otros medios conocidos. Pero habiendo sido promovido Lorente á Catedrático de Chímica en el Real estudio de medicina-práctica, confió la Junta en el mes de Junio de este año la direccion y uso de las expresadas máquinas á D. Antonio Dámaso Torrecilla, Catedrático substituto por S. M. de Anatomía de dichos Reales hospitales, y actual Médico numerario de ellos, quien ha presentado á la Junta las observaciones siguientes.

Primera observacion. Manuel Masa, de edad de 60 años, robusto, y sastre de oficio, se presentó en este hospital general á principios de Junio de este año con hemiplexía ó perlesía de medio cuerpo; era completa, esto es, con pérdida de sentido y movimiento, no limitándose solo á las extremidades y parte exterior de un lado, sino que tambien se interesaban al estómago, intestinos y vèxiga de la orina, pues perdió el apetito, movia el vientre con dificultad y retardo de algunos dias, sin poder expeler el ayre; habiendo llegado el vientre á hincharse en grado de representar una hidropepsía timpánitis, principiando asimismo la orina á sufrir su retencion. Tal fué el estado en que le halló en la sala de S. Mateo de este hospital general num. 2 quando su Real Junta le confió la direccion de la electricidad, que le aplicó inmediatamente. Principió á electrizarle los quatro primeros dias en baño solo, cargándole mucho de este fluido: despues á sacarle chispas, excitando particularmente la electricidad sobre el plexo axílar icamno de los nervios esciático y cçural, y tambien sobre el condilo interno del femur, donde tenia una induracion término de inflamacion, que en esta parte habia padecido, cuyas operaciones sujetó al término de 22 dias, variando gradualmente el tiempo de ellas, segun el estado del paciente. Desde los primeros dias comenzó el enfermo á sudar durante la operacion. A las 8 electrizaciones durmió, volvió á su apetito, y á exercer con facilidad las demas funciones naturales; y continuándose la operacion eléctrica hasta el tiempo referido, quedáron completamente restablecidas dichas funciones, se le restituyó el sentido y movimiento del brazo y pierna, hasta lograr andar sin muletas, y adquirir tal fuerza en la mano enferma, que quedó con aptitud de levantar el peso de una arroba, no pudiendo ántes el de una paja. La induracion referida sobre el condilo interno del femur tambien se resolvió del todo, en cuyo estado salió del hospital reconocido de D. Ignacio Serrano, primer Médico de este hospital general, y otros profesores del mismo.

Segunda observacion. Santiago Fernandez, de edad de 43 años, de temperamento irritable, y curtidor de oficio, entró en este Hospital general á mediados de Agosto de este año en la sala de S. Bernardino núm. 7, padeciendo amaurosis ó gota serena. Se le aplicáron los remedios ordinarios para

esta enfermedad; y no consiguiendo alivio alguno se pasó al de la electricidad. Le electrizó los dos primeros dias en baño solo por espacio de media hora; continuó 4 á 3 quartos de hora cada uno, sacándole algunas chispas al rededor de la órbita, y menos en otros 10 dias seguidos. A los 6 primeros dias de electrizarse ya comenzó á divisar el disco de cristal de la máquina, y con poca luz varios objetos: á las otras 10 electrizaciones mas los divisaba á qualquier luz con tal seguridad, que habiendo tenido la bondad de presenciar el caso el Exc. Sr. Duque de Aliaga, tal mismo tiempo que se administraba la electricidad, distinguió su banda, nombrando las listas azules y blanca en el mismo órden con que estan colocadas. En esta época, habiéndose quejado el enfermo de dolor de cabeza, se suspendió la operacion por 3 dias. Aliviado, se repitió 3 seguidos en la misma forma, y se volvió á executar un dia intercalando otro. A este tiempo le sobrevino una indisposicion de cabeza, que obligó á suspender la operacion por 11 dias, aplicándole sanguijuelas detras de las orejas. Corregida esta indisposicion se electrizó 4 seguidos á chorro solo por toda la circunferencia de la órbita. Le sobrevino indigestion, se le purgó, suspendiéndose la electricidad 9 dias. Volvió á aplicársele 2 continuos, despues de los quales salió de este hospital curado á satisfaccion de D. Pedro Aguilar, Cirujano oculista del mismo, y en el dia se halla en el lugar de Arabaca trabajando en su oficio de curtidor.

Antonii Iosephi Cavanilles Icones et descriptiones plantarum. Volúmen V. Hay en este tomo 130 descripciones de igual número de plantas, de las quales once forman géneros nuevos, representadas en 100 estampas. A estas se ha añadido otra como suplemento, en la qual se ven los frutos de algunas plantas de esta obra, especialmente de la Coboea, que fructificó por primera vez en 1798. Se hallará en el despacho de la imprenta Real.

Se ha extraviado un vale de 150 pesos núm. 316,255, creacion de 15 de Marzo, renovado á favor de D. Pedro García Blanco, con su último endoso á Doña Francisca de la Cruz y Vega; para cuya entrega se acudirá al juego de villar de la Cava baxa.

En 14 de Setiembre último remitiéron la viuda de Esquier, Francisco Antiga y compañía de Valencia, D. Valentin Riera y compañía de Barcelona un vale Real de 600 pesos, creacion de 10 de Abril, con el núm. 384,665, endosado por dicha viuda de Esquier al mencionado Riera y compañía; y habiéndose extraviado, se suplica á la persona en cuyo poder se halle lo entregue en esta corte á D. Ramon Christóbal Zapater, que vive calle del Desengaño, núm. 14, quarto principal; en Valencia á los expresados viuda de Esquier, Francisco Antiga y compañía, ó en Barcelona á D. Valentin Riera y compañía.

La casa perteneciente al Consejo de la Suprema en la calle de Panaderos, con el núm. 23, manzana 470, que ocupa su sitio 3140 pies y medio, y está tasada en 99@053 rs., se ha mandado subastar en virtud de providencia de los Sres. Inquisidores del santo Oficio de esta corte por 15 dias mas de los 30 concluidos en el 16 de este mes sin haberse hecho postura á ella: quien quisiere hacerla dentro de los 15 referidos, contados desde este de la fecha, acudirá á la Secretaría de Sequestros de dicho tribunal, á cargo de D. Andres de Garnica, que en ella será admitida la que se hiciere, no siendo ménos de las dos terceras partes de la sobredicha tasacion.

El nuevo traductor de las Aventuras de Telemaco, con el texto frances al frente, avisa al público que va á dar á luz con la brevedad posible el resto de

la traduccion de este poema , no en quadernos como hasta aquí , sino en tomos hasta completar los 4 de que debe constar. Los que hayan tomado los primeros quadernos podrán acudir á recoger los siguientes , que componen el tomo 1.º , ó devolver aquellos , pues se les recibirán al mismo precio que los tomaron , con tal que compren el tomo , que se venderá en la libreria de Alonso.

Exâmen de las medallas antiguas atribuidas á la ciudad de Munda en la Bética ; por D. Guillelmo Lopez Bustamante, Bibliotecario de S. M. Se prueba en esta disertacion que no pertenece á la famosa Munda ninguna de quantas medallas se le han pretendido atribuir hasta ahora , por ser contrahechas , ó ser propias de otra ciudad. Y que la recientemente descubierta y publicada , ó no es legitima en los términos que se describe , ó en caso de serlo , se acuñó en la Munda celtibérica. Y como diversos escritores han negado desde principios del siglo anterior la existencia de este pueblo , ha sido preciso demostrar en un apéndice que realmente hubo en lo antiguo una ciudad llamada Munda situada en la Celtiberia ó sus confines. Añádense al fin dilatadas notas para mayor claridad , y para confirmacion de algunos principios concernientes á la numismática nacional , los cuales se tratan ligeramente en el cuerpo de la obra. Precede á esta una advertencia en la que se da razon de la ocasion de escribirse el presente discurso , y otros sobre medallas de España , y del objeto y causas de su publicacion : folio ; dedicado al Rey nuestro Señor. Se hallará en la libreria de Ximenez , caños del Peral , en pasta y á la rústica , para que pueda encuadernarse con las disertaciones que se han de imprimir sucesivamente.

Los subscriptores á las Pláticas ó instrucciones familiares sobre las epístolas y evangelios de todos los domingos y fiestas principales del año , escritas en frances por Mr. Cochin , y traducidas al castellano , en 6 tomos en 8.º , acudirán á recoger el 1.º y 2.º , y pagar el 3.º y 4.º en la libreria de Frances , caile de las Carretas , y á las provincias en donde hubieren subscripto. Se advierte queda cerrada la subscripcion ; pero se hallarán de venta al precio de 10 rs. cada uno en rústica y 12 en pasta. En el prospecto de subscripcion de esta obra se dió una idea bastante exâcta de su mérito y de su utilidad , no solo para los Curas párrocos y oradores sagrados , sino tambien para los padres de familia.

Ratio instituti clinici Ticinensis continens observationes morborum acutorum juxta novam Brunonis methodum &c. En esta obrita se ve aplicada á la práctica la doctrina del Dr. Brown por medio de una serie de observaciones hechas en el instituto clínico de Pavia á la vista de los mayores enemigos del sistema Browniano. Antes de publicarlas se habia propuesto D. Vicente Mitjavila dar á conocer otros escritos dirigidos á ilustrar y combatir dicho sistema ; pero las repetidas instancias é impaciencia de varios facultativos para ver aplicada á la práctica la teoria del Médico escoces , le han precisado á reimprimir esta obrita , y la que seguirá comprehensiva de observaciones sobre enfermedades agudas. Con la publicacion de estos dos escritos se persuade el Dr. Mitjavila satisfacer á los deseos de los facultativos sobrecitados , y que á nadie pesará recibir estos libros preciosos como continuacion de sus opúsculos. Se hallará en la libreria de Castillo , frente á S. Felipe el Real , y en Barcelona en la de Esterling.

Homiliario , ó coleccion de homilias de los Santos Padres y Doctores de la Iglesia sobre los evangelios que se cantan en las principales festividades y tiempos del año , traducidas del latin : 3 tomos en 4.º De ninguna obra podrá decirse con mas razon que de esta que solo el título ó el nombre del autor la recomienda. Es una declaracion de los santos Evangelios dada por los Santos Padres de la Iglesia en público al comun del pueblo en tiempo de errores y persecuciones crueles , y que hizo entonces millones de Santos , mantuvo á los christianos en su fe , y atraxo á sus mismos enemigos. Se hallará en la libreria de Castillo , frente á S. Felipe el Real , y en la de Cerro , red de S. Luis , frente la fuente.

Tomo 1.º de la obra **Tablas crónológicas de la historia universal , sagrada y profana, eclesiástica y civil, desde la creacion del mundo hasta estos dias, con un discurso preliminar sobre el método que debe observarse para estudiar la historia, y al fin un diccionario de los hombres ilustres que han florecido en el mundo, un catálogo de sus obras, y sus mejores ediciones; por el Abate Lenglet du Fresnoy, bien conocido por varias obras literarias. Esta ha sido aumentada por J. L. Barbeau de la Bruyere, y continuada desde el año de 1775 por su traductor, que la ha ilustrado y enriquecido con muchas notas: constará de 6 tomos en 4.º en buen papel y buena letra. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Argueta, calle de la Montera.**

Coleccion de los sermones y otras obras del P. Fr. Diego Joseph de Cádiz, del órden de menores Capuchinos de la provincia de Andalucía, y Misionero apostólico por la sagrada congregacion de Propaganda Fide: tomo 4.º, que contiene sermones fúnebres de personas sobresalientes en virtud. Se hallará con los 3 anteriores en la librería de Alonso, frente á S. Felipe el Real. El tomo 5.º de esta coleccion se está imprimiendo, y se publicará muy pronto.

Sermones varios panegíricos y morales: su autor el P. Fr. Sebastian Sanchez Sobrino, del órden de S. Francisco, tomo 4.º Se hallará con los anteriores en la imprenta y librería de Plácido Barco, calle de la Cruz; y en Granada en la portería del convento de S. Antonio Abad, de la Tercera órden de S. Francisco.

Práctica de las ceremonias de la misa rezada y cantada, segun las rúbricas del misal romano, con otros tratados pertenecientes al culto divino: su autor el Dr. D. Teodosio de Herrera y Bonilla, Maestro de Ceremonias de la iglesia de Valencia. Nueva edicion, añadida con algunas notas y decretos de la sagrada congregacion de ritos. Se hallará en la imprenta y librería de Plácido Barco, calle de la Cruz.

Teología dogmática, moral y escolástica para uso de toda la religion de San Francisco que escribió el P. Fr. Francisco Henno: 15.ª impresion, y 1.ª en España, corregida y puesta segun el órden, de que carecen las ediciones de fuera, por el P. Manuel Ballesteros; 6 tomos en 4.º Se hallará en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion Gerónima; en la de Alonso, frente a las gradas de S. Felipe, y en Sevilla en la de Caro.

Los hijos del dolor de María Santísima, seriamente ocupados en las meditaciones de sus penas, y en la práctica de los dolores y obligaciones de cada uno de los sagrados y espirituales exercicios. Obra traducida del toscano por el P. Ceñon Mateo de Sorrivas: contiene el origen y propagacion de esta órden, su hábito y escapulario, sus reglas y constituciones: dos tomos en 8.º Se hallarán en la librería de Ranz, calle de la Cruz; en Zaragoza en la de Monge, en Barcelona en el convento de PP. Servitas del Buen-Suceso, y en Granada en la librería de Cea.

Rosa, poema por D. Francisco Cholet. Se hallará en las librerías de esta corte.

La Dama sutil, comedia nueva en dos actos por D. Luciano Comella, representada por la compañía de Francisco Ramos. Se hallará en la librería de Castillo, frente á S. Felipe; de Cerro, red de S. Luis, frente á la fuente, y en su puesto calle de Alcalá.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, frente al Buen-Suceso, se halla la música siguiente: una polaca muy graciosa á duo, con su minue al mismo intento para dos flautas, de Guglielmi: 6 minues para baylar á dos violines, de Pleyel: un tema ó rondó con 6 variaciones á violin y baxo, del mismo autor; y 6 pequeñas piezas para forte-piano, de Haydn.